



Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus

München, 08.02.2019

ANTRAG

Münchner Marionettentheater zukunftsfähig gestalten

Das Kommunalreferat wird gebeten zusammen mit dem Baureferat und dem Kulturreferat die bauliche Situation des Münchner Marionettentheaters substantiell zu verbessern. Hierzu wird das Kommunalreferat beauftragt, basierend auf der Machbarkeitsstudie vom Dezember 2017, dem Stadtrat einen Grundsatzbeschluss mit dem Nutzerbedarfsprogramm und dem Planungsauftrag vorzulegen.

Begründung:

Das Münchner Marionettentheater blickt auf eine 160 jährige Geschichte zurück. Seit 1900 befindet es sich an der Blumenstraße. Es ist ein privat geführtes Puppentheater und gilt als ältestes, nicht mobiles Marionettentheater im deutschsprachigen Raum. Das Theater verfügt je nach Aufführung über 180 – 190 Plätze. Jährlich finden ca. 230 Vorstellungen mit ca. 23.000 Besucher*innen statt.

Im Jahr 2014 fanden Sanierungen in den Bereichen Haustechnik und Brandschutz statt. Die Grundproblematik blieb, d. h. es fehlen Flächen für ein Foyer mit Ticketschalter, Kasse, Information, ausreichende Garderoben, Stellplätze für Kinderwägen, angemessen große Sanitärräume, barrierefreie WC's, sowie weitere barrierefreie Maßnahmen. Mit zusätzlichen Flächen wären Räume für Workshops, ausreichend große Büros, eine größere Werkstatt und größere Lagerflächen möglich.

Eine vom Marionettentheater mit finanzieller Förderung des Kulturreferats in Auftrag gegebene Machbarkeitsstudie für eine Erweiterung des Marionettentheaters bietet einen Lösungsvorschlag, der den Belangen des Theaters und der Öffentlichkeit bestens gerecht werden würde.

Für die weitere Umsetzung wäre dem Stadtrat ein Grundsatzbeschluss mit dem Nutzerbedarfsprogramm und dem Planungsauftrag vorzulegen.

Beatrix Burkhardt, Stadträtin
Richard Quaas, Stadtrat
Walter Zöllner, Stadtrat
Marian Offman, Stadtrat
Ulrike Grimm, Stadträtin
Dorothea Wiepcke, Stadträtin

Klaus Peter Rupp, Stadtrat
Julia Schönfeld-Knor, Stadträtin
Kathrin Abele, Stadträtin
Horst Lischka, Stadtrat
Dr. Constanze Söllner-Schaar, Stadträtin
Christian Vorländer, Stadtrat

CSU-Stadtratsfraktion

SPD-Stadtratsfraktion